
平成３０年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 5日(月) 

午前 

１ 坂口 洋 １．阿児ふるさと公園の整備計画について 

○今後の阿児ふるさと公園の全体的な整備計画

はどうなるのか。とりわけ国民体育大会まで

の計画を問う。 

２．国民健康保険の広域化について 

①最終的にどこまで議論は進んだのか、今後の

県の基本的な方針と市の対応について問う。 

②県への納付金最終算定はどのように出された

ものかを問う。 

３．ふるさと応援寄附金について 

 ①返礼品の見直しにより、ふるさと応援寄附金

が減ってきた経過と現状はどうなっているの

かを問う。 

②返礼品を扱ってきた事業者に還元されてきた

金額の変化と今後の対策について問う。 

60分 市長 

3月 5日(月) 

午前 

２ 大西 美幸 １．「めざす志摩の教育の姿」とは 

①平成 29年度に行われた「全国学力テスト」の

結果と見えてきた課題は。 

②「志摩市総合教育センター（仮称）」は必要か。 

③継承されてきた安乗中学校の文楽クラブは、

今後どのような形で存続させるのか。 

２．「女性の管理職」の現状を問う 

①職員のうち女性の管理職の割合は。 

②今後のあり方は。 

３．「高齢者施策事業」のその後を問う 

①救急医療情報キット「命のバトン」事業開始

にあたり、その内容は。 

②あんしん見守りネットワーク事業「あんしん

シール（ＱＲコード）活用事業」とは。 

60分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3月 5日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

橋爪 政吉 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市内に２カ所ある参観灯台の活路につい

て 

○志摩市内に２カ所（安乗埼灯台、大王埼灯台）

ある参観灯台の今後の活路についてお聞きし

たい。 

２．サウンディング型市場調査について 

 ○サウンディング型市場調査の公募結果等を踏

まえた今後の考え方をお聞きしたい。 

３．志摩市の空き家対策について 

60分 市長 

担当部長 
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                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 5日(月) 

午前 

３ 橋爪 政吉  ○志摩市の空き家対策の現状や今後の考え方を

お聞きしたい。 

４．御食国フェアについて 

 ○御食国フェア（香港・シンガポール開催）に

ついての成果及び今後の展望をお聞きした

い。 

3月 5日(月) 

午後 

４ 濱口 卓 １．災害時の生活用水の確保について 

 ○地震災害時の飲料水を含む生活用水（上水道）

の確保の現状について問う。 

 ・長期避難生活の生活用水の確保は。 

 ・早期の応急復旧について。 

２．一次産業の後継者確保について 

○第一次産業における後継者対策の現状を問

う。 

・後継者不足の要因分析は。 

・要因分析による後継者確保の対策と今後の見

通しは。 

３．給食費の無料化への取り組みについて 

○保育所・幼稚園・小中学校給食費の無料化に

ついて。 

・給食費の無料化による「人づくり、地域づく

り」が進められないか。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

3月 5日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．交通弱者対策について 

 ①浜島地区の電気バス実証実験の結果につい

て。 

 ②今後、他地区での実証実験及び導入の考えは。 

 ③市内における 75 歳以上の運転免許保有者数

は。その内、80 歳以上は何人か把握している

か。 

 ④近年の 65歳以上の運転免許自主返納者の数は

把握しているか。 

 ⑤市として自主返納者への負担軽減の配慮は。 

 ⑥市道において、整備途中または整備が必要と

把握しているのは何カ所か。 

 ⑦その優先順位はどのようにつけるのか。 

２．外国人観光客の対応について 

 ①近年の市内を訪れる外国人観光客数の国別推

移は。 

45分 市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 5日(月) 

午後 

５ 井上 幹夫  ②外国人観光客を増やすための市の対応は。 

 ③市職員及び関係機関で外国語対応ができる人

数は。 

 ④市内在住の国別外国人数は。 

 ⑤市内在住外国人の方に外国人観光客増加のた

めの協力を依頼する考えは。 

3月 5日(月) 

午後 

６ 野名 澄代 １．太陽光発電の開発について 

①的矢大橋周辺のメガソーラーについて。 

②土砂流出等による被害状況。 

③協定書に基づく補償等の相談件数と市の対

応。 

④条例制定後の太陽光発電の開発申請及び相談

件数。 

２．参観灯台を生かした観光戦略を問う 

○安乗埼灯台と大王埼灯台を生かした観光戦略

について。 

３．高齢者の「地域の足」の充実について 

①ハッスル号と電気バスの事業費と利用状況、

及び利用者のニーズ。 

②タクシーの相乗りを推進する施策につい

て。 

③先進事例を参考にした市内の交通手段を充

実させる施策について。 

60分 市長 

担当部長 

3月 6日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市税の収入未済額・税金の滞納問題 

 ①平成 28年度決算における「市の収入未済額」

18 億 4,606 万円（滞納額）について、市税で

の金額、市となり当初からの状況と推移につ

いて。 

 ②現在の収入未済額に推移した、これまでの主

な要因と現状の評価、見解について。 

 ③市税の市民税、収入未済額の状況と現年分・

滞納分、多額な未済額の内訳について。 

 ④市税の固定資産税、収入未済額の状況と現年

分・滞納分、多額な未済額の内訳について。 

 ⑤市税の収入未済額について問題点は何か、課

税・収税で取り組む課題について。 

 ⑥納税推進と税の滞納抑止のために、市民への

税収状況の情報発信と啓発について。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 6日(火) 

午前 

７ 西﨑 甚吾 ２．ふるさと納税を活用した事業の推進 

 ①平成 30年度当初予算にある「名水百選案内看

板等改修事業」「伊勢志摩の真珠ＰＲ事業」「灯

台ワールドサミット開催事業」「賢島の魅力発

信力向上事業」「里海創生プロジェクト（持続

可能な水産物情報発信) 事業」等は新規事業

で、今年度にふるさと納税を活用したガバメ

ントクラウドファンディングの事業として実

施できると考えますがいかがですか。 

②「安乗の人形芝居」「磯部の御神田」「鳥羽志

摩の海女漁の技術と真珠養殖」市の重要な３

つの伝統文化の継承と保存に対しても、ふる

さと納税を活用したガバメントクラウドファ

ンディングで事業を実施すべきと考えますが

いかがですか。 

③多徳島は、由緒ある真珠の歴史と物語を秘め

た大切な島です。地域に関係する大手企業等

に呼び掛けて、島の再生・活用に対して、企

業版ふるさと納税で賛同して活用していただ

くプロジェクトを、市はこのチャンスをいか

して立ち上げる時だと考えますがいかがです

か。 

3月 6日(火) 

午前 

８ 山本 桂史 １．浜島中学校通学路の防犯灯について 

 ○浜島中学校から迫子地区の防犯灯整備につい

て。 

２．災害時避難路の整備拡充について 

 ①災害時の避難路未整備箇所の確認と整備につ

いて。 

②一時避難所の防犯灯について。 

３．交通弱者対策について 

①電動バス試験運行について。 

②電気自動車の試験運行について。 

４．伊勢えび祭について 

①第 58回伊勢えび祭開催への思いについて。 

 ②じゃこっぺ踊り、囃子等について。 

60分 市長 

担当部長 

3月 6日(火) 

午前 

 

９ 

 

 

谷口 覚 

 

 

１．新年度予算について 

○一般会計財政調整基金について。 

・取り崩す理由。 

60分 市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 6日(火) 

午前 

９ 谷口 覚 ・何に使われるのか。 

・今後の想定は。 

・何を基準に積立金を決めているのか。 

２．磯部駅前駐車場の有料化について 

 ○平成 26年 9月に策定の行政改革実施計画で５

年以内に取り組む事項である磯部駅前駐車場

の有料化について、具体的な取り組みをお聞

きします。 

３．野川の水害対策について 

 ○昨年の台風 21号で野川と山田川の合流地点で

大雨のためオーバーフローしました。抜本的

な対策についてお聞きします。 

４．道路維持と新設改良について 

 ○道路維持と新設改良について、どのように進

めているのかお聞きします。 

3月 6日(火) 

午後 

10 上村 秀行 １．今後の市政について 

①志摩市の今からのバリアフリーの方向性をど

のように考えていますか。 

②志摩市研修センターを設立する考えはありま

すか。平成 29年度の志摩市職員の懲戒処分の

件数と、懲戒処分の内容はどのようになって

いますか。 

③志摩市の空き家対策の方向性をどのように考

えていますか。 

④保育所と幼稚園の違いを分かりやすく説明し

てください。 

⑤志摩市総合教育センター（仮称）の現在まで

の進捗状況と運営方針と指導方針についてお

聞きします。 

⑥ふるさと納税の今後の方向性と対策について

お聞きします。 

60分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3月 6日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

 

 

 

１．豪雨災害による内排水対策について 

①床上・床下浸水、道路の冠水、農地の湛水被

害に対応するための内排水対策機能としての

排水機場の設置状況は。 

②樋門の老朽化による床上・床下浸水被害が発

生していることについての対応状況は。 

２．電動バス試験運行について 

60分 市長 

副市長 

担当部長 



平成３０年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月 6日(火) 

午後 

11 下村 卓也 ①低速電動バスの試験運行の目的は。 

②低速電動バスと電気自動車のそれぞれの利用

者数は。 

③利用者の利用目的は把握したか。 

④低速電動バスの試験運行に伴う契約方法は。 

⑤試験運行に伴う検証結果は。 

⑥費用対効果を高めるための施策は。 

３．入札について 

①平成29年度に審査を実施したプロポーザル方

式の件数とその名称は。 

②市の財政が困窮の様相を見せる中、契約単価

をどれだけ重視しているか。 

③プロポーザル方式による配点表は公表されて

いるか。 

④プロポーザル方式における市のガイドライン

は作成されているか。 

 


